





写真提供:島田 治

#### 一 目 次 -

表紙・・・・大沢 香取神社拝殿

P2・・・令和 6 年 新年のあいさつ

P3 ・・・ 辰年生まれ会員ヘインタービュー

P4・5・・市内イベント参加報告

P6・・・私たちの住む街

大沢地区「越ケ谷と大澤」Ⅱ

P7・・・安全ニュース

P8・・・入会のご案内、編集後記

発行 公益社団法人越谷市シルバー人材センター 編集 広報委員会

〒 343-0023 越谷市東越谷1-5-6

産業雇用支援センター3F

TEL: 048-967-4311 FAX: 048-962-8300

E-mail koshigaya@sjc.ne.jp

U R L https://webc.sjc.ne.jp/koshigaya/

# 新年のご挨拶



新年あけましておめでとうございます。



会員の皆様方には清々しい新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。また昨年中は当センタ 一活動に深いご理解とご尽力をいただき、着実に事業運営ができていますことに深く感謝申し上 げます。

昨年は、コロナ感染症が5類に引き下げられるなど、かすかな光明がみえ社会経済活動が僅か に好転したものの、当センターの業績につきましては、派遣事業は順調に業績を伸ばしましたが 受託事業(請負・委任)はコロナ禍以前の水準に至っていません。しかし会員の皆様方の誠実で 元気に就業する姿が広く市民の方々の好評を得たことにより、減益も最小限にとどまっているも のと思われます。

本年の目標としましては、ウイズコロナに生活様式を変換するなか、当センターの活動は就業 のみならず趣味、特技を通じ高齢者同士の交流、親睦をふかめる場を構築していることを多くの

市民の方々に広報し、会員の拡大に繋げるとともに多くの会員の方々に 安全で適正な就業を提供することにて業績の回復を図り、地域の方々 から安心と信頼を得る事ができる団体として、龍が天に昇るがごとく 飛躍の年となること、そして会員の皆様の一年間のご健勝を心よりご 祈念申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。

> 理事長 中村 次男



理

役員一同

監

理 同 同 理事 務 事 理 長 左 左 中 奥 江 稲 遠 太 加 小 髙 立 土 望 山 中 馬 島 田 居 村 原 垣 藤 田 林 澤 月 﨑 中 村 場 山 田 橋 次 茂 勝 弘 由 孝 幸 曜 順 か 祐 節 広 朗 紀 清 治 子 男 子 明 明 子 子 次 行 男 志

#### 会員 selection

# 辰年生まれの皆さんにインタビュー

年男・年女には、より多くの加護があり、良い一年を迎えられるという言い伝えがあります。 辰年生まれの会員数は、126名(令和5年11月24日現在)でした。 そのなかから3名の会員に、インタビューさせていただきました。

Q1:お仕事は何をされていますか?

Q2:趣味や好きな物はありますか?

Q3:健康・元気の秘訣を教えてください!



- Q1:レイクタウン駅周辺の、放置自転車整理業務です。併せてタバコの吸殻などの ごみ拾いを行い、環境美化に努めています。最近は少なくなりましたが、市民 の方から道等を質問され、お答えすることもあります。
- Q2:昔はスポーツ少年で野球をしておりました(新人戦にも出場!)が、今はカラオケやサツキの手入れを楽しんでいます。
- Q3:歩くことです。仕事も屋外作業のため歩きますが、普段から歩くよう心がけて います。



会員番号 4545 橋本 尚己会員

- Q1: 葛西親水緑道の清掃作業です。四季折々の景色のなかで、様々な人と出会いながら働いております。仕事をしているうちに顔見知りが増え、楽しく働かせていただいています。
- Q2:友人とのカラオケ、パソコンで将棋をさすこと、月1回老人会のボッチャです。
- Q3:歩くことを心がけています。以前は移動手段に自転車を使用していましたが、 体力の衰えを感じてからは、買物なども歩いて行くようになりました。



会員番号 2688 大沢 一男会員

- Q1:せんげん台駅西口の広場清掃と、東口トイレの清掃を行っています。ひとつひとつの工程を丁寧に行い、何か気が付いたことがあれば報告しています。 声をかけてくださる市民の方との交流も持てるため、やりがいを感じます。
- Q2:書道を嗜んでおり、夏休みは子ども塾、年末年始は自治会の集会所で、子どもたちはレクリエーションも楽しみながら皆で書初めをします。 スポーツは自分でするのも観戦するのも好きで、ジムに通っています。仕事をするための体づくりにもなり、趣味と実益をかねていると実感しています。
- Q3:日頃から体を鍛えることです。仕事後にラジオ体操やジムへ行きますが、運動 をしない日は、忘れ物をしているような気持ちになります。



会員番号 5922 藤井 健治郎会員

# 令和5年度市内イベント参加報告



秋晴れの空の下、令和 5 年10月22 日(日)に第48回越谷市民まつり、10 月 23 日(月)~28 日(土)に第 25 回くすのき祭、10 月28 日(土)29 日(日)にはこしがや産業フェスタ2023 が開催されました。当センターも出店者として参加し、理事長や広報委員を筆頭に、野菜楽旨味倶楽部による野菜販売、筆耕班による祝儀袋への宛名書き実演サービス、就業開拓委員主導で作成したねじり花販売など、シルバー人材センターの事業PRを行いました。







# 連載:私たちの住む街

## 【第9弾 越ヶ谷と大澤 その2】

前号では、越ヶ谷宿として越ヶ谷町と大澤村を取り上げました。今回は、掲載出来なかった名所旧跡を取り上げてみたいと思います。

#### 營後香取神社

応永年間(1394年頃)下総国一ノ宮香取神宮の祭神・経津主大神(ふつぬしのおおかみ)を分霊し、大沢村鷺後(さぎうしろ)に一村の鎮守として勧請造立された。奥州(日光)街道の整備により現在の大沢の地に移され、現在は「元香取」と呼ばれている。香取神社は、「香取」を社名に持つ経津主神を祭神とする神社で、千葉県香取市の香取神宮を総本社とする。関東地方を中心として全国に約400社あり、多くは香取神宮から勧請して創



建され、神宮と同じ経津主神を祀っている。主に利根川・江戸川沿いを中心に分布する。市の南側、元荒川沿いに氷川神社、久伊豆神社が分布し、その分布圏は境界を侵すことなく分かれている。香取神社の分布圏は10世紀以降に開拓された。

#### 大沢香取神社

鷺後から現在の地へ移ってきたのは寛永年間(1624年頃)。

本殿は慶応二年(1866)再建された。奥殿の四方壁面には彫刻が施され、神話の他にも紺屋の作業の模様が刻まれており、当地で紺屋業が盛んであった事を伺わせている。江戸時代、越ヶ谷・大沢は、紺屋の盛んなところで当時の作業状況を知る貴重な民族資料 また、奥殿の近くに「ご神木」の縁結びの木がある。興味のある方は御神木を触り絵馬を結んで下さい。

# 大澤光明院

光明院の正式名称は香取山光明院 という。創建年代は不明。本尊は 十一面観音。右下の六地蔵の左に は、形が変形した「塩かけ地蔵」

があります。願いが叶った際に「塩」をかけると言うことを 繰り返しているうちに、石が溶けて現在の形になったとのこ と。境内には無縁仏や供養塔が数多くある。

# 大澤宿本陣跡 福井家

越ヶ谷宿の本陣は当初本町の会田家が世襲で勤めていたが、 安永9年(1780年)大沢町の福井権右衛門家が勤め、明治3 年の本陣脇本陣廃止まで続いた。

## 逆川 (葛西用水)

松伏の大落し古利根川水門辺りから取水して越谷市中央市 民会館前の「瓦曽根溜井」まで流れている。途中、大吉で新 方川、大沢で元荒川を伏越している珍しい河川。また、緑道

が整備されているので、桜の季節になったら 散策におすすめです。(島田編纂 「逆川散策」 試し読み)





# 安全ニュース 安全管理委員会よりお知らせ

## 年末年始に潜む危険

年末年始は社会活動も活発となり、交通事故をはじめ高齢者の事故が増加する時期です。

楽しいはずの年末年始が一転病院で過ごすことになる可能性もありますので、年末年始特有 の下記事故には特に注意しましょう。

#### 餅による窒息事故

消費者庁の調査によると、餅による高齢者の死亡事故は 1 月と 12 月に多く発生し、特に正 月三が日に多いことが分かりました。高齢になると、噛む力や飲み込む力が弱くなります。特 に餅を食べる機会が多い年末年始は、餅による窒息事故にご注意ください。

#### 【餅の窒息事故を防ぐためのポイント】

餅は、小さく切り、食べやすい大きさにする 飲み物や汁物などを飲み、喉を潤してから食べる ゆっくりとよく噛んでから飲み込む なるべく周りで見守ってくれる人がいる時に食べる



#### お風呂の事故

お風呂の事故は、高齢者の事故で最も多い事故の一つです。特に年末年始は寒暖差に加え、 飲食飲酒の機会が多くなり、急激な血圧の変化で大きな事故につながる可能性が高くなりま す。また、帰省や旅行などで、普段と異なる環境での入浴になるため注意が必要です。

## 【お風呂の事故を防ぐためのポイント】

脱衣所や浴室を暖める こまめな水分補給をする 食後や飲酒後すぐの入浴や医薬品服用後の入浴は避ける 入浴する前に同居者に一声かける



## フレイル予防運動のご紹介 ~元気な体で安全就業を!~

### おしりあげ

- ① 仰向けになり、両膝を 90 度にたてる。
- ②「1・2・3・4」でお尻をしめるようにしながら持ち上げ、 「5・6・7・8」でゆっくり下ろす。

☆10回~20回を目安にやってみましょう!



シルバームサーニン シルバー人材センター 入会者募集®

### 入会のご案内

越谷市シルバー人材センターでは、働く仲間を募集しています。 生きがいの充実や、地域社会のために仕事をしたい方はお気軽にお

問い合わせください。

## まずは説明会への参加申込みを

説明会 参加申込

説明会は毎月開催しております。開催 日程をご確認のうえ、お申込みくださ い。お申込はお電話の他、 ファックス・郵送でも受け付けます。

※ お問合せはお気軽にセンター窓口 またはお電話(048-967-4311) まで。



説明会のご案内は地区セン ターにチラシ設置の他、当センターホームページでも ご覧いただけます。左 QR





を詳しくお話しします。





納得いくまで聞いてください

シルバー人材センターで働くことの 意義やしくみ等を担当委員が詳しく説 明いたします。ご不明な点があれば、 納得のいくまで聞いてください。



#### 登録、そして仕事へ

シルバー人材センターの趣旨にご替 同いただけたら、登録となります。 得意なこと経験があることなど、ご希 望の仕事で地域に貢献していきます。



入会登録会では、お一人お 一人のご希望を伺います。

#### ※ 納得して入会していただくために、ご注意していただきたいこと

- ①センターは自主的な会員組織で雇用・就職ではありません。
- ②入会後の収入や就業機会の保障はできません。
- ③ご紹介できる仕事は臨時的・短期的、又は軽易な仕事に限られます。
- ④センターの運営費として年会費(2,400円)がかかります。
- ⑤雇用保険、健康保険等の社会保険に加入はできません。

デジタル化推進中!





#### 編集後記

今回で、2 度目の「大沢地区」と言う事で何を書こうか悩んだ。大沢というと思い起こすのは逆川を挟んで 沼が多かったそうだ。それで大沢という地名が生まれたという説もあり。それゆえ北越谷駅の旧名は「武州 大澤驛」となったのだろうか?まだ、『北越谷駅』が「越ヶ谷驛」と呼んでいた頃は綾瀬川からの荷揚げ輸 送の拠点で貨物駅でありながら、駅舎には「貴賓室」が設けられており、駅から少し離れたところの御猟場 (かも場)があるため皇族の方々がご利用されたようであるが、私は利用したことが無い。 (ここはスルーしましょう)

越谷には、まだ古の歴史建造物や名所が数多く存在しているので、今後は「越谷市」全般に対して目線を 向けたいと思います。6ページの「QR コード」は、「逆川散策」の試し読みです。

完成品は、事務所前に展示しています。取得希望の方は、事務所までご連絡ください。(無料です)

広報委員会委員長 島田 治